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茶道体験 
先週 3月６日木曜日は、地域から裏千家の先生とその

お弟子さんを招き、『茶道体験』が行われました。そし

て、一人一服ずつお点前を頂戴いたしました。 

【講師】 

A 先生 
【お弟子さん】 

B さん  C さん  D さん 
 薬師中の校舎には畳の和室がないため、柔道の授業で使用

している畳を体育館から 3階の数学教室まで運びました。合

計３２畳。畳をきれいに敷き詰めるとあっという間に期間限

定の“和室”が完成しました。また、齋藤先生の計らいで立

派な立礼棚、「喫茶去」と書かれた掛け軸、茶室を飾る季節の

茶花などをしつらえていただきました。 

当日は、素敵な着物姿で先生方が登場。今回は 1時間の中

で３０名以上にお茶菓子とお茶を出すため、各クラスから 5名の生徒が“お運びさん”の作

法も体験もさせていただきました。色とりどりの帯を腰に絞めて、袱紗（ふくさ）の使い方を

学びました。正座したり、周囲の人に気を遣ったり、想像以上に大変な仕事でしたが、お運び

さん１５名は笑顔でお茶運びをしていました。 

今回の茶道の作法では、“おもてなしの心や所作”“日本の伝統文化”“茶道の精神”など

様々なことを学ぶことができました。また、甘いお茶菓子と温かいお茶、仲間とのたわいない

会話を楽しんだ生徒たちは、慌ただしい学年末の疲れを癒されたようでした。 

齋藤先生をはじめ、お弟子さん、朝早くからお手伝いに来てくださった保護者の皆さんに感

謝の気持ちを忘れずに、残り３週間を過ごしていきましょう。 
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〇昔の人は友達の家に行ってお菓子を食べるとき、今日やったことを全部やってから食べて

いたのかなと思うとすごいなと思いました。大変だけど、あの食べ方をすると美しい食べ

方ができるし、“日本”という感じがして楽しかったです。次回抹茶を飲むときはルール

に従って飲みたいです。 

〇一つ一つが丁寧な動きで難しかったけれど、昔の日本を感じられて楽しかった。お菓子と

飲み物を一緒に食べることで、食べ終わったあとの口の中がちょうどいい甘さになった。

とても美味しかった 

〇普段茶道することがないので、とても貴重な体験をすることができました。茶道などの日

本の伝統などに触れることはとても素晴らしいことだなと思いました。お茶の温度加減や

味がとてもちょうど良く美味しかったです。 

〇にががったけど飲みきれました。和菓子も美味しかったです。茶道体験頑張りました。 

〇お茶が少し苦かったけど、美味しく飲めて良かったです！！ 

 

最後の専門委員会・評議会 
先週６日木曜日に最後の専門委員会・評議会が行われました。

各委員会ごとに後期の活動内容を振り返り、成果や反省点・来年

度に向けた申し送り事項をまとめました。そして、今週１０日月

曜日の『生徒朝会』の中では、委員長から最後のあいさつがあり

ました。自分の半年間の活動を振り返り、思い思いに言葉を述べ

ていました。なかには「来年度も委員会に入りたい！」と力強い

言葉で全校生徒にやる気を伝えている委員長もいました。とても

嬉しく思います。後期専門委員会の皆さん、お疲れ様でした。来 

年度は学校の最高学年として更なる活躍を期待しています。 

 

 

 

生徒会長 


